



## COMMUNIQUÉ LIÉ A LA GUERRE EN UKRAINE

Comme il l'a fait lors des précédents conflits, en Syrie et en Afghanistan, le Réseau MEnS est d'ores et déjà pleinement mobilisé pour accueillir et accompagner les étudiants en exil qui arriveront en France en lien avec la guerre en Ukraine. Il mettra à disposition tous les programmes de formation au français, d'insertion académique et de reprise d'étude déjà présents dans ses 42 université et écoles membres.

Il s'engage par ailleurs à aider à la mise en œuvre de nouveaux dispositifs *ad hoc*, en collaboration étroite avec le Ministère de l'Enseignement Supérieur, de la Recherche et de l'Innovation, les conférences des universités et des écoles, ses partenaires associatifs et les collectivités territoriales.

Dans ce contexte, **il appelle solennellement au soutien des pouvoirs publics** afin d'ouvrir des places supplémentaires dans ses formations, sans pénaliser les étudiants en exil déjà inscrits ou demandant à l'être. Cet accueil d'étudiants est un indispensable corollaire à celui des chercheurs, déjà organisé par le programme PAUSE.

**La gravité de la situation nous rappelle aujourd'hui toutes et tous à une solidarité sans faille vis-à-vis de celles et ceux qui sont forcés de fuir leur pays.**